



Deux jeunes gagnantes des Olympiades en compagnie des organisateurs du COL, dimanche dernier. F.D.

Le COL, une « longue histoire à prolonger »

Soixante-dix ans après sa création, le Comité ouvrier du logement (COL) a fêté son anniversaire avec ses coopérateurs aux Écuries de Baroja

Félix Dufour
bayonne@sudouest.fr

En 70 ans d'existence, le Comité ouvrier du logement a procuré un toit à plus de 7 000 personnes au Pays basque. Une tranche d'histoire que le bailleur coopératif, dont le siège est à Anglet, a souhaité célébrer dimanche 26 septembre, dans le parc du château de Baroja. Une journée festive avec la volonté de favoriser la rencontre entre les membres coopérateurs du COL et ses différents partenaires. Un jour heureux pour fêter les 70 ans des Castors de Saint-Amand, ces logements sociaux bayonnais bâtis, entre 1951 et 1956, par 80 ouvriers à l'origine de la création du Comité ouvrier du logement.

Cette fête a rassemblé un grand nombre de coopérateurs, accédants, locataires, salariés, entrepreneurs, ainsi que des partenaires du COL (entreprises, architectes, bureaux d'études, mairie et associa-

tions). Parmi elles figuraient Billa Garbi, le syndicat de collecte et traitement des déchets, Enargia, fournisseur d'électricité, l'Adie pour la reconversion auto-entrepreneuriale, Libre cueillette, l'antenne angloise des Incroyables comestibles, qui développe des projets de jardins partagés, ou encore les producteurs locaux de Leku-koa.

Logement solidaire

Après la remise des prix des Olympiades inter-résidences et inter-partenaires, Colette Schnurrenberger, la présidente du Club des coopérateurs du COL, qui a assuré l'organisation de cet anniversaire, était ravie du succès de cette journée. « On voulait une fête familiale et elle est réussie, grâce aussi à des salariés du COL qui sont venus spontanément nous aider à participer à son organisation, a-t-elle commenté. En 2022, nous devrions développer notre plateforme sociale et avoir une perma-

nence dans un immeuble de la rue Bourgneuf livré par le COL. »

Le Club des coopérateurs va aussi créer un emploi permanent afin de développer ses actions et les initiatives avec ses

« En 2022, nous devrions développer notre plateforme sociale et avoir une permanence dans un immeuble de la rue Bourgneuf »

partenaires, comme l'Adie, qui proposeront des permanences dans ce local au profit des sociétaires du COL.

Projets participatifs

Imed Robbana, directeur général du COL depuis janvier 2012, se montrait aussi satisfait de cette journée. « L'idée était de permettre à nos coopéra-

teurs de rencontrer nos partenaires. L'ambition est aujourd'hui de prolonger cette longue histoire, née en 1951, avec la construction de la cité Saint-Amand à Bayonne et de préserver cet esprit militant imprégné d'utopie, qui animait les hommes et femmes à l'origine de cette initiative. »

À l'heure où la tension se fait de plus en plus forte au Pays basque autour de la question du logement, le COL est déterminé, selon Imed Robbana, à poursuivre sur la voie des projets participatifs et solidaires, à l'image de Terra Arte, réalisé dans le quartier du Séqué, à Bayonne, il y a cinq ans.

« C'est aujourd'hui un véritable succès », assure le directeur du COL, qui se félicite également de l'achèvement, il y a quelques mois, d'un projet similaire à Anglet, avec Lagüenkin, 19 logements en accession sociale par prêt social location-accession (PSLA) ou en bail réel solidaire (BRS), réalisés quartier Sutar.